



Estimadxs compañerxs:

Para favorecer la comunicación en los pasos y acciones que estamos dando en torno a la iniciativa del Ecomun, así como posibilidades de encuentro y participación, les mandaremos frecuentemente un boletín con noticias, reflexiones y eventos.

¡Se entregan los primeros Ecomunes!



El 12 de abril se entregaron los primeros Ecomunes, a Gilda Gallegos quien durante dos años ha impulsado el multitrueque, principalmente en Nezahualcóyotl, a través de la iniciativa Casa de las Sábilas.

El jueves 26 de abril se entregó la segunda dotación de Ecomunes a Demetria Cano, quien ha hecho promoción de salud natural en distintas comundiades rurales y urbanas por muchos años.

Los Ecomunes se emiten como un don a quien ha realizado una labor comprometida en la creación de alternativas y acciones ecosistemicas.

Un alquimista es el encargado de entregar los Ecomunes.

El alquimista cuida la reserva de dinero con lo cual se emite el Ecomun, pero su valor no está en esa reserva, sino en la acción ecosistemica que está apoyando.

El alquimista hace una composta con el aporte en dinero de los Conversores y se crea un vale que es abono a las acciones ecosistemicas y no dinero tóxico que nos encadena al sistema capitalista.



Conoce a un Militante Ecosistemico

Por la Autogestión alimentaria en la Ciudad de México.



Cultivan y producen hortalizas, semillas, fertilizantes y diversos productos orgánicos en la Ciudad de México. Participan en asociaciones por la defensa del territorio, incentivando huertos urbanos y creando economías solidarias. A su vez crearon el concepto culturalimentaria donde promueve la alimentación consiente, sana y la salud integral.

Alán López e Isabel Gómez

Talleres, conversatorios y películas:



El lunes 9 de Abril Claudia Caballero y Luis Lopezllera dieron un taller con estudiantes de la carrera de Ciencias Sociales y Gestión Local de la UNAM en Morelia.

El martes 24 de Abril Carlos López y Claudia Caballero dieron una charla y un taller en la Universidad Iberoamericana de Puebla.

En ambas ocasiones denunciarnos como se encuentra el sistema financiero actual y las alternativas que hemos emprendido.

El jueves 27 de Abril Joaquina Caballero y Felipe Esteves convocaron para ver la película imoerdible "El Concurante" y al finalizar un ameno conversatorio.. ¡Veanla! en

<https://vimeo.com/38787618>



Próximos eventos



Sábado 5 de mayo

11:30-12:00 h. **Octavio Mejía Cortés**
Economía local comunitaria a escala humana

Para profundizar más

Videocolumna en la Coperacha



Los espacios con monedas alternativas son muy importantes porque van abriendo grietas en el cemento capitalista

<https://www.youtube.com/watch?v=imYImOHTA1k&t=1s>

Dictadura financiera

Vivimos en una dictadura financiera donde el 99 % de todo está en manos de 8.000 personas las que lo poseen casi todo.

Recomendamos ver la entrevista al exbanquero Roland Bernard.

<https://www.youtube.com/watch?v=94AtOVjRocg&t=216s>



Notas del texto “En nosotras confiamos: acuñando alternativas al capitalismo” de Jerome Roos

“El hombre ya no es más el hombre confinado, sino el hombre endeudado.”

Gilles Deleuze

Aunque las monedas alternativas no sean una panacea, pueden jugar un rol importante en la construcción de autonomía, tanto de las finanzas como del Estado. Por supuesto que la autonomía completa no es posible mientras el modo de producción hegemónico y la forma-dinero dominante se mantengan puramente capitalistas, pero esto no debería evitar que comencemos a quebrar la fachada de la dominación financiera al desarrollar alternativas concretas en el aquí-y-ahora.

Uno de los retos principales que las monedas alternativas encaran es la cuestión de escala. Por un lado, tenemos una proliferación de monedas locales, algunas ya bastante enraizadas en sus comunidades, donde personas comunes y corrientes buscan reapropiar y reincorporar dinero con una matriz diferente de valores comunes para facilitar la satisfacción de necesidades y deseos sociales importantes. Estas monedas locales a veces remiten a una noción ciertamente romántica de territorialidad que busca aterrizar relaciones humanas en un mundo tangible de seres humanos reales. Una cosa que tienen en común es que están basadas principalmente en la confianza. Está claro, sin embargo, que las monedas locales nunca van a poder retar –mucho menos reemplazar– al capital de financiamiento global como tal. A lo sumo, las monedas locales van a convertirse en monedas complementarias significativas que pueden ser agregadas a una mezcla más amplia de instrumentos monetarios. Si vamos a idear algún tipo de alternativa al capitalismo global, sin embargo, tendremos que empezar a pensar tanto en una escala territorial mucho más amplia o trascender la territorialidad completamente, desarrollando monedas no-locales.

La criptografía no nos liberará (por sí misma)

Bitcoin amenaza con remover de la forma-dinero los últimos residuos de lazos sociales, transformándose en el agente de separación definitivo. Precisamente porque es descentralizado y no local, Bitcoin es incapaz de operar sobre la base del principio de confianza, tal como lo hacen las monedas locales. En cambio, es diseñado con base en el mismo principio que anima la cultura bancaria: *fidite nemi*, ¡no confíes en nadie! Ahora que hemos sido abandonadas por Dios, las finanzas y el Estado, un ejército de ciber-libertarianos anónimos propone un nuevo ícono al que adorar: la criptografía.

Bitcoin: es esencialmente conservador en su naturaleza. De hecho, Satoshi Nakamoto, el fundador misterioso de Bitcoin, fue claramente influenciado por teorías monetarias ortodoxas e ideas económicas libertarias de derecha y no en menor grado por las propuestas del archineoliberal Friedrich Hayek, que ya en la

década de 1970 llamaba a la “desnacionalización del dinero”. Pero lo más importante es que Bitcoin está diseñado para funcionar como el oro: se crea exógenamente, a través de un complejo proceso algorítmico llamado “minado”, para luego circular como mercancía.

El financiamiento colectivo no es “el estado de bienestar anarquista”

Otro riesgo es que al enfatizar sólo los éxitos del financiamiento colectivo, terminamos reproduciendo ciertos mecanismos ideológicos que sostienen la definición hegemónica del éxito, en tanto virtud emprendedora que oscurece la explotación que interviene en el proceso. El crowdfunding es de hecho el soporte comunitario transformado en fuente de lucro de plataforma. La ayuda mutua de familiares y amigas termina siendo subsumida en el proceso de acumulación de capital.

¡Resulta crucial no fetichizar el dinero!

Las monedas alternativas son esenciales para la construcción de la autonomía del nexo estado-finanzas y la recuperación del control sobre nuestras vidas, pero existe un grave riesgo de que las soluciones que profesamos terminen circunscriptas en la lógica del sistema monetario y financiero presente y por lo tanto convertido en otra forma de especulación, apropiación y acumulación. Resulta crucial, por lo tanto, no fetichizar las monedas alternativas y los modelos de ganancias.

Construir autonomía y desafiar el nexo estado-finanzas requiere de una lucha multidimensional que tenga por objetivo atacar todos los niveles de relación social capitalista. Si fallamos en retomar los medios de producción, llevar la democracia a los lugares de trabajo, organizarnos a nivel nacional y global, desarrollar nuevos modelos de toma de decisión, reconstruir confianza en nuestras comunidades y más allá, encontrar formas de defendernos de la represión estatal, etc., las monedas alternativas se convertirán en poco más que una impotente expresión de un admirable pero inofensivo deseo por el cambio social.

Si quieres ser parte de esta iniciativa... comunícate con nosotros



<http://vida-digna.org.mx/compartir>

compartir.conjuntar@vida-digna.org.mx

Tel 67 29 14 51

Tláloc 40 int 3 col. Tlaxpana, Del Miguel Hidalgo,
atención por cita